



Paroisse de Vierzon et Saint-Hilaire-de-Court

Paroisse Notre-Dame de la Fraternité

(Lury-sur-Arnon, Cerbois, Chéry, Lazenay, Limeux, Massay, Méreau)

Paroisse Sainte-Anne

(Graçay, Dampierre-en-Graçay, Genouilly, Saint-Outrille, Thénieux
Méry-sur-Cher, Nohant-en-Graçay, Saint-Georges-sur-La-Prée)

Presbytère inter-paroissial : 4 rue du Presbytère – 18100 VIERZON – Tél. 02.48.75.24.51

notre-dame.vierzon@diocese-bourges.org

site internet du doyenné : catholique-bourges.cef.fr/doyenne/vierzonsologne

RCF Radio en Berry : fréquence 91.0

Ce n'est pas fini...

Nous venons de vivre le mois d'octobre 2019, « Mois missionnaire extraordinaire afin d'alimenter l'ardeur de l'activité évangélisatrice de l'Église » avec le thème « Baptisés et envoyés : l'Église du Christ en mission dans le monde ». Quelques expériences ont été vécues, notamment la messe de rentrée et la célébration de la **105ème Journée mondiale du migrant et du réfugié** avec comme thème de réflexion et de prière : « Il ne s'agit pas seulement de migrants » ; le partage autour de l'Évangile du dimanche dans les groupes liturgiques. Une Adoration Eucharistique est proposée tous les premiers jeudis du mois.

Notre archevêque, Mgr Jérôme Beau, a souhaité que le mois d'octobre 2019 soit le point de départ de plusieurs étapes de réflexions au cours de l'année 2019-2020. « Il s'agira notamment à l'approche des dix ans du projet catéchétique diocésain, de renouveler nos communautés, mouvements et services dans un élan d'un projet missionnaire en faveur de l'annonce de la foi, puisque nous sommes des disciples-missionnaires ».

Parlant de baptisés, il s'agit donc de toute l'Église, appelée et envoyée. Mais que signifie ce mot « mission » pour les jeunes aujourd'hui ? Être missionnaire est-il une réalité d'autres temps ou toujours d'actualité ?

Être missionnaire signifie avant tout être touché par le Seigneur, conquis par l'amour et la passion pour lui et pour les autres.

Depuis plusieurs années, de nombreux diocèses en occident offrent aux jeunes la possibilité de vivre un temps particulier de mission. Le nombre de jeunes qui vivent ces expériences est important, non pas comme des « vacances alternatives », mais comme une proposition qui marque leur existence.

L'expérience missionnaire permet à ces jeunes de vivre un moment intense pour découvrir les trésors de la vie, elle permet aux jeunes de se connaître, se laissant interpeller par les défis et les questions qui demandent concrètement à être traduits en choix, modes de vie et responsabilité personnelle.

.../...

Dans son exhortation apostolique "Christus Vivit", suite au synode des Évêques consacré aux jeunes, le Pape François parle de la place des jeunes dans la mission et de l'éducation, de leur regard capable d'embrasser le monde entier dans la proclamation de l'Évangile de Jésus, illuminés par la jeunesse même de Jésus.

Jésus est « *jeune parmi les jeunes afin d'être un exemple pour les jeunes et les consacrer au Seigneur* » (Christus vivit N°22). « *Il est important de prendre conscience du fait que Jésus était un jeune. Il a donné sa vie à un âge considéré aujourd'hui comme l'âge d'un jeune adulte. Il a commencé sa mission publique dans la plénitude de sa jeunesse, et ainsi, « une grande lumière » (Mt 4, 16) ».*

Dans cette exhortation, il est cité l'exemple positif des jeunes, des paroisses, des groupes et des mouvements qui « *ont l'habitude de visiter les personnes âgées et les malades. En plus de nombreux jeunes de nombreuses régions du monde sont descendus quelques fois dans la rue pour exprimer leur désir d'une civilisation plus juste et plus fraternelle. Et il serait bien que cette énergie de la jeunesse soit appliquée non seulement à des actions sporadiques mais également à des actions stables* ».

Nous commençons le mois de novembre avec la fête de la Toussaint. La Toussaint exprime la joie et l'espérance chrétienne : elle rappelle à chacun qu'il est personnellement appelé à la sainteté. « *La sainteté, graver le Christ en soi-même, est le but de la vie du chrétien* ». (Benoît XVI Angélus en la solennité de la Toussaint 2010).

La sainteté est donc une mission pour soi-même, pour et envers les autres chez qui nous sommes envoyés. Par le Baptême nous entrons dans une vie de sainteté : « *Il nous a choisis, dans le Christ, avant la fondation du monde, pour que nous soyons saints, immaculés devant lui, dans l'amour* ». (Éphésiens 1.4.).

Père Christian Bazébimiata

Samedi 7 décembre, un grand jour !

13 jeunes seront confirmés, et un vivra sa première des communions, ce n'est pas rien ! Mais nous pourrons aussi "bouger" dans notre capacité à échanger entre les générations. Et si l'on se parlait, "jeunes et vieux" comme dit la chanson et se réjouir ensemble... ? Car quand nous osons exprimer non pas d'abord nos idées mais notre expérience de la foi et ce que cela nous aide à vivre, c'est un Christ toujours jeune, vivant, présent, actif qui se donne à voir, à contempler, à louer. Nous sommes donc tous invités durant l'après-midi qui précèdera la messe de confirmation à nous retrouver, à vivre cet échange et à y trouver la joie que donne à vivre l'Évangile dans nos vies. **Préparation de ce temps avec jeunes et adultes : vendredi 15 novembre à 20 h 30 au centre interparoissial.**

Le matin notre Archevêque rencontrera à 10 h au centre interparoissial tous les acteurs de la catéchèse primaire, parents et membres de la communauté qui se sentent concernés pour inventer d'autres chemins et ne pas assister passivement à l'érosion régulière de l'effectif des enfants y participant.

Le prochain bulletin nous donnera davantage d'infos, mais déjà réservons cette date.

**Lancement de la Collecte Paroissiale,
dans votre boîte aux lettres ou dans le fond des églises.
Merci de votre participation.**

ACTIVITES DU DIOCESE ET DU DOYENNE DE VIERZON-SOLOGNE

Journée nationale du Secours Catholique et Journée mondiale des pauvres

OSONS LA RENCONTRE !

La pauvreté fait peur ! Comment pourrait-il en être autrement car elle signifie qu'une personne ou une famille ne dispose plus de ressources nécessaires pour assurer son bien-être en matière de nourriture, de logement, d'éducation, de santé, de culture...

La pauvreté fait peur ! Au fil des années, cette peur s'amplifie. Ils sont de plus en plus nombreux ceux et celles qui ne trouvent pas un revenu suffisant dans leur travail ou leur retraite pour couvrir des dépenses incontournables. Notre société les appelle « les nouveaux pauvres ». Comment ne pas s'inquiéter de l'apparition de cette nouvelle catégorie sociale alors que nous n'avons toujours pas éradiqué les anciennes formes de pauvreté ?

La pauvreté fait peur ! Voilà pourquoi nous avons tant de mal à déplacer notre regard vers les pays où tant d'hommes, de femmes et d'enfants connaissent la misère ! Et quand ils viennent vers nous, nous feignons d'ignorer que la terre appartient à tous. C'est toute notre société qui doit se laisser interroger : que peut-elle faire ? Que pouvons-nous faire en tant que citoyens et croyants ?

Dans son message pour la troisième Journée mondiale des pauvres, le pape François n'apporte pas de réponses toutes faites à ces questions. Il nous propose d'oser des actes qui rendent visible l'amour de Dieu. *« Les pauvres ont besoin de nos mains pour se relever, de nos cœurs pour ressentir à nouveau la chaleur de l'affection, de notre présence pour vaincre la solitude. Ils ont simplement besoin d'amour ».*

Pour entrer dans cette dynamique, résistons à la tentation ! La tentation de ne rien faire, de ne rien dire, de ne rien entreprendre parce que la moindre action nous semblerait inutile au regard de l'immense chantier que constitue la pauvreté. Quand la tentation nous guette, laissons encore retentir en nous ces paroles du pape François : *« Il faut parfois peu de choses pour redonner espérance : il suffit de s'arrêter, sourire, écouter... Les pauvres sont des personnes à rencontrer : jeunes ou âgés, à inviter à la maison pour partager un repas ; hommes, femmes et enfants qui attendent une parole amicale. Les pauvres nous sauvent parce qu'ils nous permettent de rencontrer le visage de Jésus Christ ».*

Présence de la Boutique Solidaire Mobile : *« Roulons cœur, roulons fringues »*

- à Graçay sur le marché les 1^{er} jeudis de chaque mois de 8 h à 12 h
- à Vierzon-Forges sur le marché les 1^{er} jeudis de chaque mois de 14 h à 17 h.

Au calendrier

- Conférence de Michel Chiron « Spiritisme, possession et miséricorde » : **samedi 9 novembre** à 15 h, à Pellevoisin, sanctuaire Notre-Dame de la Miséricorde.
- Cycle : Les Confessions de Saint Augustin : « *L'enfance de Thagaste* », par les Pères E. Cothenet et J.-P. Houillon, **mardi 12 novembre** à 14 h 30, Maison diocésaine à Bourges.
- Conférence « Reconnaître la présence agissante de l'Esprit Saint dans nos vies », par Suzanne Giuseppi Testut, oblate franciscaine : **mardi 12 novembre** à 20 h 30, Maison diocésaine à Bourges.
- Un petit déjeuner B'ABBA « Jésus-Christ, pourquoi Lui ? » : pour les adultes confirmés en 2018 et 2019, ceux qui cheminent vers la Confirmation 2020, les catéchumènes, futurs baptisés : **samedi 16 novembre** de 9 h 30 à 12 h 30 au Centre J. Chevalier à Issoudun.
- Formation des Acteurs en Pastorale, (ouverte à tous que vous ayez ou non participé à la FAP), « *Repère en morale chrétienne* » par le Père Eric Vinçon : **Samedi 23 novembre** de 9 h à 12 h 30 sur inscription : formation.chretiens@diocese-bourges.org
- Conférence « A quoi bon raconter sa vie ? L'autobiographie, c'est avant tout raconter la vie des autres », par Geneviève Jurgensen, journaliste à La Croix : **lundi 25 novembre** à 20 h 30, Maison diocésaine à Bourges.

ACTIVITES DES PAROISSES

Concerts

Samedi 9 novembre à 20 h à l'église Notre-Dame de Vierzon

« Concert choral » organisé par la Chorale Municipale Vierzonnaise « Marcel Balichon »

Vendredi 15 novembre à 18 h à l'église Saint-Outrille

« Concert de Trompes de chasse » organisé par l'Association rallye Trompes Duc de Berry

**Dimanche 15 décembre, la crèche vivante avec les Berriauds
et l'association spectacle en l'an 2000 !**

C'est un Noël Berrichon avec quelques chants de Noël et danses pour accompagner la fresque biblique de Noël qui commencera au centre interparoissial de Vierzon à 14 h 30 par l'accueil pour le tirage de la tombola. Et se terminera à l'église Notre-Dame par des louanges avec les groupes de chants et musiques de nos paroisses et les jeunes !

Tombola

Nous remercions les personnes qui ont accepté de vendre des billets pour la tombola. Qu'elles veuillent rapporter à l'accueil du presbytère les carnets vendus ou invendus, aussi que l'argent, au plus tard le 18 novembre. Merci.

Presbytère Saint-Joseph Travaux - Location

La toiture bientôt refaite, avec une couche d'isolation supplémentaire, il va falloir envisager de rafraichir l'intérieur car notre locataire va nous quitter courant décembre. Nous avons besoin d'aide pour décoller le papier et peindre.

Avis aux personnes intéressées par la location de ce logement d'environ 100 M2 avec un séjour/cuisine et 4 chambres, SB, Chauffage/débarras. Pour toute personne intéressée, prendre contact avec le presbytère. Merci de le faire savoir autour de vous.

Aidons nos frères et sœurs

Transformons l'activité en travail légal pour le Service à la personne à domicile (ménage, jardinage, petits travaux) et aidons nos frères et sœurs.

C'est souvent vital pour beaucoup et particulièrement ceux en situation de régularisation dans le cadre de la circulaire Valls du 28 novembre 2012 point 2.2.1.

Un paiement chèque emploi service permet la légalité, une déduction fiscale et la participation aux charges sociales.

Merci de répertorier le travail que vous auriez à effectuer pour ensuite vous proposer la personne appropriée et contacter le presbytère.

Pour tous renseignements et vous aider dans votre déclaration internet contacter Jean Paul Vadrot au 06 37 28 97 07 sans hésiter à laisser un message.

Partage de la Parole durant le temps de l'Avent

Durant le mois missionnaire, les 4 équipes liturgiques de nos paroisses ont invité largement à venir partager sur les textes bibliques de chaque dimanche.

Nous étions une quinzaine à St-Célestin avec la demande suivante de certains : quand recommence-t-on ?

Chaque semaine bien sûr, c'est possible mais plus particulièrement durant les temps forts. Voilà pourquoi, la même proposition va se renouveler durant le temps de l'avent.

Notez bien déjà les dates :

- Pour l'équipe Sainte-Anne : date en attente
- **Mercredi 27 novembre à 10 h** au presbytère Saint-Célestin : l'équipe Notre-Dame – St-Célestin préparera la liturgie du 8 décembre.
- **Mercredi 4 décembre à 17 h** au centre inter-paroissial : l'équipe St-Jean-Baptiste – St-Joseph préparera la liturgie du 15 décembre.
- **Lundi 16 décembre à 10 h** au presbytère de Lury : l'équipe Notre-Dame de la Fraternité préparera la liturgie du 22 décembre.

INFOS ENFANCE-JEUNESSE

L'éveil à la foi

Rencontre avec les 3-7 ans et leurs parents le **samedi 30 novembre** au **centre interparoissial de Vierzon**.

Ouvrons ensemble le temps de l'avent sur le thème : « **NOËL, Jésus vient, mais comment et où le voir aujourd'hui ?** ».

Le CATE Vacances, une sacrée aventure...

Pour la deuxième année, un temps de caté vacances adressé aux enfants du primaire s'est déroulé à Massay avec 14 enfants déjà inscrits en catéchèse, où venant l'expérimenter pour la première fois. Florence Lestourgie et le Père Olivier, aidés de 4 jeunes présents tout ou une partie du temps, les ont accompagnés dans le thème du mois missionnaire : "*Baptisés et envoyés*".

A partir du baptême de Jésus (qui le révèle Fils bien aimé du Père et l'investit dans sa mission), de témoignages, d'activités, de jeux, de la vie de Ste Bernadette en dessins animés et de Stes Perpétue et Félicité, les enfants ont pu découvrir qu'eux aussi avaient reçu dans le baptême un esprit d'amour, celui de Dieu, pour le partager.

Des parents se sont joints à la célébration de clôture de ce temps riche très apprécié des enfants. En effet, dans la décontraction, se mêle le "vivre ensemble", le jeu, la réflexion, l'intériorité, l'expression de la foi.

Rendez-vous l'an prochain à la Toussaint pour une nouvelle édition !

Marché de Noël le vendredi 29 novembre

Organisé par les Etablissements de l'Enseignement Catholique de Vierzon avec l'APEL (Association des Parents d'Elèves), rue Gourdon de 17 h à 19 h.

L'Aumônerie des Collèges, Lycées et étudiants

Une vente de bougies de Toussaint aura lieu du 26 octobre au 3 novembre à la sortie des messes au profit des jeunes de l'aumônerie (pélé de Lourdes).

La fin des inscriptions pour le pélé Rome-Assise est au 15 décembre 2019. Contactez Martine au presbytère : 02 48 75 24 51 (les après-midis)

AU CALENDRIER DE LA PAROISSE DE VIERZON

- . EAP : mercredi 13 novembre à 19 h 30
- . Mouvement Chrétien des Retraités (MCR) : équipe 1 mercredi 13 novembre à 14 h 30 (P.O.B.) équipe 2 mercredi 20 novembre à 14 h 30 Contact : 02 48 53 32 58.
- . Rencontre des Equipes liturgiques pour préparer l'Avent et Noël : jeudi 14 novembre à 15 h au centre inter-paroissial.
- . ACO « Comité de secteur Récollecion ciné débat » : mercredi 20 nov. à 15 h (POB)
- . ACO « ciné débat » : samedi 23 nov. à 17 h (POB)
- . Communauté Foi et Lumière : sam 23 nov. à 14h30 (Chantal Vadrot 06.68.11.35.84) (POB)

Les Pères Olivier, Christian et Philippe seront en retraite spirituelle du 2 au 6 décembre.
Il n'y aura donc pas de messe en semaine du mardi 3 au vendredi 6 décembre.

Pèlerinage MCR (Mouvement Chrétien des Retraités) à Rome du 14 au 18 septembre 2020 : Pour tout renseignement : www.mcr.asso.fr

Groupes de prière au Centre inter-paroissial de Vierzon

- Adoration paroissiale tous les 1^{er} jeudis du mois, au centre inter-paroissial – salle Sainte-Perpétue,
 - . 18 h messe à l'Oratoire
 - . 20 h adoration et louange animées par des musiciens de la Paroisse.
- Adoration du Saint-Sacrement : Jeudi 7 novembre à 14 h (avec prières et chants)
- « Nouvelle Alliance », tous les lundis de 14 h 30 à 15 h 30
- « Groupe de prière des mères » les mardis de 14 h à 15 h au domicile d'Olivia De Sousa, 63 rue Félix Pyat à Vierzon (02 48 71 19 90)
- Veillées de prière pour les malades et les personnes souffrantes dès 19 h 30 au centre inter-paroissial : vendredi 22 novembre

AU CALENDRIER DES PAROISSES RURALES (LURY - GRACAY)

- . Répétition de la chorale : vendredi 8 novembre à 17 h 30 à l'église de Méreau
- . Réunion du MCR (Mouvement Chrétien des Retraités) : mardi 12 novembre à 13 h 45, à la maison de retraite de Massay (et messe ouverte aux paroissiens à 15 h 45)
- . Réunion du MCR Graçay (Mouvement Chrétien des Retraités) : mercredi 13 novembre à 14h, à l'ancienne trésorerie (7 place de l'église), et messe à la maison de retraite à 16 h 15
- . Equipe du Rosaire : lundi 18 novembre à 16 h à Nohant-en-Graçay
- . EAP de Sainte-Anne : mardi 19 novembre à 14 h 15
- . EAP de Lury : vendredi 22 novembre à 19 h
- . Soirée de Louange : samedi 23 novembre à 20 h 30 – église de Genouilly
- . Groupe de prière : à Genouilly tous les lundis de 20 h 30 à 21 h 30 à l'église

CALENDRIER DES MESSES DE NOVEMBRE 2019 - DOYENNE DE VIERZON-SOLOGNE

	PAROISSES DE VIERZON NOTRE-DAME DE LA FRATERNITE – LURY SAINTE-ANNE - GRACAY	PAROISSES DE MEHUN NOTRE-DAME DES BRUYERES - NEUVY	CALENDRIER
31ème DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE			
Sam. 2	19 h Saint-Joseph (Messe des défunts)	18 h 30 Vignoux	<u>Mer. 6 nov.</u> : 15 h Les 5 Rivières <u>Mer. 6 nov.</u> : 16 h 30 A. Croizat
Dim. 3	9 h 30 Massay - 10 h 30 Saint-Jean-Baptiste - 11 h 15 Genouilly	11 h Vouzeron – 11 h 15 Mehun	<u>Ven. 8 nov.</u> : 15 h Les Portes de Sologne <u>Ven. 8 nov.</u> : 15 h 30 La Noue
32ème DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE			
Sam. 9	19 h Saint-Célestin	9 h 30 Quincy	
Dim. 10	9 h 30 Nohant - 10 h 30 Notre-Dame - 11 h 15 Méreau	9 h 30 St-Laurent – 11 h 15 Mehun	
Lun. 11	9 h 00 Notre-Dame	9 h 30 Nançay	Célébration du 11 nov. à 11 h 15 à Genouilly
33ème DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE			
Sam. 16	19 h Saint-Joseph	18 h 30 Foëcy	<u>Dim. 17</u> : <i>Secours Catholique et Journée Mondiale des Pauvres</i>
Dim. 17	9 h 30 Méry - 10 h 30 Saint-Jean-Baptiste - 11 h 15 Lury KT	9 h 30 Neuvy – 11 h 15 Mehun	
LE CHRIST ROI DE L'UNIVERS			
Sam. 23	19 h Saint-Célestin	18 h 30 Ste-Thorette	
Dim. 24	9 h 30 Lazenay - 11 h Notre-Dame - 11 h 15 St-Georges 9 h 30-11 h MPD	9 h 30 Nançay – 11 h 15 Mehun	
1^{er} DIMANCHE DE L'AVENT			
Sam. 30	9 h 30 St-Georges (St-Hubert) - 19 h Saint-Joseph	18 h 30 Preuilly	
Dim. 1 ^{er}	9 h 30 Massay - 10 h 30 Saint-Jean-Baptiste - 11 h 15 Genouilly	9 h 30 Neuvy – 11 h 15 Mehun	

Messes à Vierzon : mar. 18 h St-Jean-Baptiste – mer. 9 h St-Joseph – jeu. 18 h St-Célestin – ven. 12 h 15 Oratoire Centre Paroissial
St-Jean-Baptiste (Bourgneuf – Rue des Tramways de l'Indre) - St-Joseph (Forges – Place de l'église des Forges) – St-Célestin (Villages – Rue Jules Guesde) –
Notre-Dame (Centre-Ville – Rue du Presbytère) – Oratoire Centre Paroissial (7 rue Porte-aux-Bœufs)